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“NO SOY DE MI ÉPOCA. DEBERÍA 
HABER NACIDO 50 AÑOS ANTES”

 JUAN VALDERRAMA: JUAN VALDERRAMA:
“NO SOY DE MI ÉPOCA. DEBERÍA 
HABER NACIDO 50 AÑOS ANTES”
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Pozuelo IN 
Es una publicación mensual de carácter privado en 
la que se definen las noticias, la cultura, la gastro-
nomía, la moda y las personalidades que impulsan 
Pozuelo de Alarcón.
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Con una tirada de 16.000 ejemplares, Pozuelo IN 
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obteniendo un impacto estimado de 65.000 lectores.
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Spleen de Pozuelo

 abajo
Por Tony Capote

Se desparrama el otoño entre las siluetas 
de rostros melancólicos en los que se dibu-
jan con trazo fino algunas sonrisas pintadas 
que hielan. Todos a una, con su espíritu sin-
gular, con sus verdades y mentiras, cubren 
el disparatado aforo del espacio de la vida. 
Y burlando el azote de la ansiedad, a duras penas, algunos, 
desafiando a su propio destino, logran venirse arriba. Aun-
que el vértigo repentino de su entusiasmo les impida ver 
que arriba no es siempre arriba porque siempre hay algo 
encima y ni siquiera el Sol es el que está más alto ni la estre-
lla que más brilla. 

Digamos que el conocimiento debería ser útil para saber de 
qué se trata venirse arriba, porque algunos ilusos se dejan 
llevar y en su ascenso osado y delirante terminan su torpe 
viaje con las alas abrasadas y derretidas como Ícaros de oca-
sión.
El aire que conlleva el temple va perdiendo sitio en el teatro 
de este mundo, y así nos va. Nadie afronta con postura de 
ley la tensión, ni el placer, ni el drama, y ahí está la clave de 
este juego en el que siempre uno palma. Sin talento, coraje 
ni pasión nada se gana y chupas la lona con sudor de nieve 
y, ya se sabe, ahí abajo corre un frío del carajo y por eso el 
grajo vuela bajo. 
Pero hay poderío en la sangre de aquél que sabe mantener-
se abajo. En el fondo del cañón se sienten los pulsos y no 
domina la razón aunque de reojo la ande alguno buscando. 
Pero del suelo nadie cae, y ahí, en ese fondo de piedra, aca-
ban despeñándose esos Ícaros de verano y de ocasión, que 
tan bobos y desaforados meten zapatilla hacia el Sol para 
sentirse más chulos, como macarras desmelenados. Y, claro, 
acaban convertidos en pasta de cera para velas de misa y 
procesión. Hay que saber venirse arriba, porque más dura 
será la caída si uno atina regular, pero más mérito tiene sa-
ber mantener el temple cuando uno se viene abajo.     Ω

Venirse arriba, 
venirse abajo
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Ad Hoc

Hay dos tipos de bares: los que tienen vasos 
y copas adecuados a las bebidas que sirven, 
y los que se conforman con dos o tres tipos 
de recipientes entre los que siempre reina 
el vaso de tubo.
A los bebedores educados les gusta que cada destilado, cada 
vino, cada cerveza, cada combinado o cada cóctel se sirva 
en la copa, la jarra o el vaso que más se ajuste al contenido 
y que permita un disfrute completo del líquido espirituoso 
que le han pedido a la persona que está detrás de la barra o 
que se encarga de servir las mesas.  
Así, un dry martini deberá servirse siempre en una copa 
especial, conocida con el nombre de ese cóctel: copa de 
martini. De la misma forma que un buen brandy —y otros 

Por Alberto Gómez Font

Las Buenas Maneras

destilados de esa familia— precisan de las que conocemos 
como copa de coñac. Mientras que para degustar un buen 
whisky —o sus primos hermanos estadounidenses— lo más 
apropiado es un vaso ancho y bajo con un gran cubo de hie-
lo, y el tequila y el mezcal se tomarán en esos vasitos largos 
y estrechos que los mexicanos llaman caballito.  
Los buenos vinos tintos pide ser servidos en grandes copas 
de cristal fino, que permitan gozar de su aroma mientras 
se disfruta de su sabor, y los rosados y los blancos pueden 
disfrutarse en copas más pequeñas. Los vinos generosos 
de la familia de los de Jerez y similares se presentan en 
unas copas llamadas catavinos, y los espumosos, sean cava, 
champaña o prosecco como están mejor es en las copas tipo 
flauta, si bien hay quien sigue prefiriéndolos en las copas 
pompadour, al viejo estilo.
En cuanto a las cervezas lo importante es exigir que estén 
bien servidas —respecto a la espuma— sean de barril o de 
botella, y la variedad de los recipientes va desde los peque-
ños vasos tipo caña hasta las copas altas y alargadas, pasan-
do por las jarras.
Lo que no es de recibo y además debería prohibirse es servir 
los combinados (cubalibre. gintónic, etc.) en esos horribles 
vasos conocidos como de tubo, en los que tampoco hay que 
atreverse a poner la cerveza cuando alguien pide un doble.
Sea quien fuere la persona que inventó ese tipo de vasos de-
bería estar condenada al ostracismo.   Ω

Cristalería 
Ad Hoc
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Comentarios

Por Germán Pose - La crisis silenciosa del go-
bierno municipal de Pozuelo de Alarcón, co-
mandada por la alcaldesa, Paloma Tejero, en 
una maniobra relámpago e inexplicable, es-
conde entre la polvareda la destitución de 
Macarena Lora como concejala de Cultura, 
la mejor edil en esas funciones que ha teni-
do en su historia el Ayuntamiento de Pozue-
lo.
Algo huele raro, parafraseando a Shakespeare, entre los gri-
ses muros de la antigua casa de Cristo Rey de Pozuelo de 
Alarcón, ahora sede del Ayuntamiento. De la chistera y sin 
explicar el truco, como hacen los magos de ley, la alcaldesa 
de Pozuelo, Paloma Tejero, ha hecho desaparecer, por arte 
de birlibirloque, a la concejala de Cultura, Macarena Lora, 
desterrándole a una enigmática e insustancial concejalía de 
nueva creación sin más consideraciones. A Lora le apartan 
de la concejalía de Cultura, clave para el progreso social de 
Pozuelo, y maquillan su fusilamiento crepuscular despla-
zándola a un departamento de nueva creación al que han 
venido a llamar Concejalía de Relaciones Institucionales y 
Proyectos Estratégicos, ó sea. 
El cambio, según anunció en primicia Pozuelo IN, también 
acarrea la destitución de Macarena Lora como tercera te-
niente de alcalde, que pasa a manos de Manuel Moreno, el 
concejal de Seguridad y Política Social, mientras que del 
área de Cultura se encargará a partir de ahora Almudena 

Ruiz, cargo que suma a su concejalía de Educación. 
La paulatina pérdida de confianza a Macarena Lora por par-
te de la alcaldesa Tejero se veía venir por algunas decisiones 
claves tomadas en el departamento de Cultura por la prime-
ra edil de Pozuelo. Sin ir más lejos, días atrás fue despedido 
fulminantemente Jesús María, “Suso”, Vela, quien se ocupa-
ba de la organización de las fiestas de Pozuelo desde hace 26 
años. Y Macarena Lora, en su cargo de concejal de Cultura, 
fue la primera sorprendida por esa destitución. El recambio 
de Suso es Daniel Quesada, exconcejal de UPyD y vecino 
de Boadilla del Monte, lugar de residencia de la alcaldesa 
Tejero. De Quesada se tienen pocos datos que alumbren su 
currículum para el desempeño de esa lúdica función. 
El caso es que a Macarena Lora le han dado una patada ha-
cia arriba, como se suele decir, desplazándola de una conce-
jalía clave como es Cultura a otra surgida de la nada y con 
unas competencias que en principio se antojan vacías a falta 
de alguna explicación. 
En este momento crítico justo es reconocer la gran labor lle-
vada a cabo por Macarena Lora al frente de la concejalía de 
Cultura durante este año y medio desde que fue designada 
para el cargo. Este medio ha seguido su faena en ese de-
partamento y ha podido constatar la gran profesionalidad, 
preparación y validez de Lora en cada una de sus tomas de 
decisiones, a pesar de que alguna de ellas haya sido cuestio-
nable, lo que no empaña la labor llevada a cabo al frente de 
Cultura de Pozuelo hasta que ha sido destituida.   Ω

Macarena LoraLlanto por Macarena Lora
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Conectados

Black Friday
Por Raquel Calvo Vega
Experta en SEO y Automatización de Procesos

El Black Friday es uno de los eventos de 
compras más importantes del año, y no es ex-
clusivo de las grandes cadenas o las tiendas 
online. Los negocios locales también pueden 
aprovechar esta fecha para incrementar sus 
ventas, atraer nuevos clientes y fidelizar a 
los existentes. Con la planificación adecua-
da y estrategias de marketing efectivas, los 
negocios locales pueden competir con los 
gigantes del comercio y destacar.
Presta atención a los siguientes consejos que puedes imple-
mentar para maximizar el éxito de tu negocio local en esta 
fecha señalada.
1. Crea ofertas exclusivas para clientes locales, como des-
cuentos por tiempo limitado, promociones especiales para 
clientes frecuentes o paquetes de productos. Anunciar estas 
ofertas con anticipación a través de tus canales de comuni-
cación habituales, como redes sociales, correo electrónico o 
incluso mediante carteles en tu establecimiento, puede ge-
nerar expectación y atraer a más clientes.
2. Optimiza tu presencia digital: asegúrate de que tu si-
tio web esté actualizado y que tus perfiles en redes sociales 
reflejen las promociones que estarás ofreciendo. Además, 
considera la posibilidad de implementar ventas online o 
un sistema de reservas para aquellos clientes que prefieren 
comprar desde la comodidad de su hogar. Utiliza herra-
mientas como la ficha de empresa de Google para asegurar-
te de que los clientes puedan encontrarte fácilmente y ver 
tus ofertas.

3. Campañas de email Marketing segmentadas: envía co-
rreos electrónicos personalizados a tus clientes habituales 
con ofertas exclusivas, recordatorios sobre tus promociones 
del Black Friday o incluso códigos de descuento especiales. 
Asegúrate de que el contenido sea atractivo y de incluir lla-
madas a la acción claras para que tus clientes sepan exacta-
mente qué hacer para aprovechar tus ofertas.
4. Colabora con otros negocios locales: la unión hace la 
fuerza, y colaborar con otros negocios locales puede ser una 
excelente manera de ampliar tu alcance y atraer a más clien-
tes. Asóciate con negocios complementarios en tu área para 
crear paquetes de productos o servicios que sean atractivos 
para tus clientes. 
5. Eventos y experiencias en la tienda: aunque las ven-
tas online son importantes, no subestimes el poder de las 
experiencias en persona. Podrías ofrecer demostraciones de 
productos, degustaciones, o incluso pequeñas celebraciones 
con música en vivo o sorteos. Crear una experiencia memo-
rable hará que los clientes quieran volver, incluso después 
de que terminen las ofertas.
6. Servicio al cliente excepcional: durante el Black Friday, 
muchos consumidores experimentan un servicio apresu-
rado o poco atento en tiendas abarrotadas. Este es tu mo-
mento para destacar. Asegúrate de que tu personal esté bien 
preparado para manejar el aumento de tráfico y que cada 
cliente se sienta valorado. Un servicio al cliente de calidad 
puede ser la diferencia entre una venta única y un cliente 
fiel que regrese a tu negocio una y otra vez.
7. Preparación para la logística y el inventario: la planifi-
cación logística es clave para evitar problemas durante estos 
días de alta demanda. Asegúrate de que tu inventario esté 
bien abastecido y de que tus procesos de pago y entrega sean 
eficientes. Si esperas un aumento significativo en las ven-
tas, considera contratar personal adicional temporalmente 
o ajustar tus horarios de atención para manejar el flujo de 
clientes. 
El Black Friday representa una gran oportunidad para los 
negocios locales, pero el éxito no llega sin preparación. Re-
cuerda que, al final del día, lo que realmente marca la dife-
rencia es la relación que construyes con tus clientes y la ex-
periencia que les ofreces. ¡Prepárate y aprovecha al máximo 
esta fecha clave para impulsar tu negocio local!   Ω

Estrategias de Marketing
Local para el Black Friday



Restaurante Casa Luis Cocina española de gran calidad, 
amplia carta y ricas raciones. 

Disfruta de su terraza climatizada

C/ Oslo, 1 • 28223 Pozuelo de Alarcón • Madrid
Reservas: 91 352 34 78 • 91 351 34 82
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Detrás de la mirada

DEL ROSA AL AMARILLO
Por Germán Pose - En esta imagen de todos los tiempos late una canción de 
amor, una historia eterna, una película emocionante con guión de otoño y pri-
mavera. La sonrisa tierna de dos amantes más que maduros marcadas por su 
largo viaje surcado por la luz que deja la sombra vencida en sus rostros de arru-
gas verdaderas.
Estrías misteriosas de gozos y de penas rociadas del lozano color del pasado de 
aquellas rosas ahora ya teñidas del velo amarillo que no espera. Huellas nobles 
de un amor, pleno de caricias y besos más allá de la frontera. 
En esta imagen late una canción de amor, y la envidia buena burbujea en este 
brindis de buena sangre por esas sonrisas tan bellas.   Ω



Descubre el Patrimonio Mundial
en la Comunidad de Madrid

SAN LORENZO
DE EL ESCORIAL

Real Monasterio de San Lorenzo de El Escorial

No te pierdas todo lo que tiene que ofrecerte como:

¿Cuántos días vas a quedarte?

el Bosque de la Herrería, la Silla de Felipe II, el Real Coliseo Carlos III,
su gastronomía, sus campos de golf y su agenda cultural...
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Imágenes Mario Luis
@Syme_Impresion



“MI PADRE 
ME CAMBIÓ LA VIDA 
AL OÍRME CANTAR”
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J uan Valderrama, (Madrid, 1972), es un artista singular que no rehúye ningún género aunque 
su cuna fue el flamenco. Hijo de los históricos artistas Juanito Valderrama y Dolores Abril, 
se arrancó en edad tardía por el cante y su melódica voz cautiva allá donde la planta. Ahora 
estrena gira con Sole Giménez, ex de Presuntos Implicados, con un espectáculo de boleros 
al que han llamado “Algo contigo”. Valderrama recibe a Pozuelo IN

—Eres periodista de formación y cantante de profesión. ¿Qué 
pregunta te harías si te hicieras a ti mismo una entrevista?
¿Y ahora, qué? Soy una persona muy inquieta que se mete en 
muchos jaleos y saraos. Me gusta la literatura, la música, la ra-
dio…Me seducen muchas cosas, tengo curiosidad innata. Me 
gusta indagar en todo, en la mecánica, la pesca, y otras cosas 
más raras.
—¿Cuándo decides que lo tuyo era más el mundo de la farán-
dula que el del periodismo?
No lo he decidido yo, la vida te pone en el sitio. Nunca he tenido 
una vocación cierta y clara de las cosas, he sido, como se dice, 
un culo de mal asiento. Me gusta la comunicación y me gusta el 
arte, y luego me di cuenta que cantar me salía bien, que cuando 
cantaba tenía un don, y la gente se callaba. Cuando cantas y la 
gente te escucha y calla sabes que tienes un futuro en la música. 

—¿Fue tu padre, Juanito Valderrama, el que te empujó al mun-
do de la música?   
Mi padre me ayudó mucho, sí. Escuchó una maqueta grabada 
por mí, yo tenía 27 años y él no sabía que yo  cantaba y para mis 
padres fue una gran sorpresa. Y a partir de ahí empezó todo. 
—¿Qué te dijo tu padre?
Fue una mezcla de sorpresa y cabreo porque cuando me escuchó 
se sorprendió y me dijo que cómo no le había dicho nunca que 
cantaba de esa manera. Y fue mi padre quien me cambió la vida 
al escucharme en esa maqueta. 

“MI PADRE FUE EL QUE ME ANIMÓ 
A QUE ME DEDICARA A CANTAR”

Por Germán Pose
@germanin10
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“ANTES, LOS 
ARTISTAS ERAN  
UNOS HÉROES”

—Siendo de la generación de los 70, no 
te dedicaste al rock, miraste al flamen-
co, ¿se debió a la querencia familiar?
A ver, es que yo nunca he hecho, funda-
mentalmente, flamenco y copla, he hecho 
canción de autor. A mí el rock me gusta, 
de jovencito escuchaba a Leño, Barón 
Rojo…Queen, me encantaba. Pero tam-
bién me gustaba Farina, Los Chichos, 
Antonio Molina…Yo he sido un niño que 
se ha criado entre mayores, y su música 
era la que yo escuchaba más a menudo.  
Y, además, nunca he sido un hombre de 
mi época, tendría que haber nacido 50 
años antes. 
—¿Cómo recuerdas tu infancia en el 
seno de esa familia de artistas, con tu 
padre, tu madre, Dolores Abril?
Poco trajín, mis padres en casa llevaban 
una vida absolutamente normal, muy fa-
miliar, con sus rutinas diarias. Ellos can-
taban fuera pero en casa los artistas no 
existían. Yo viajaba con ellos los veranos 
y cada día estábamos en un lugar, me en-
cantaba ese mundo de la farándula, los 
teatros, acostarme tarde y escuchar las 
conversaciones de los mayores. Y tenía 
mucha libertad porque mi padre era un 
hombre que confiaba mucho en mí, de 
verdad, yo iba en moto con 7 años. Yo vi-
vía una vida que no le correspondía a un 
crío de mi edad, y eso me ha marcado en 
la vida.

“NUNCA HE SIDO 
UN HOMBRE DE MI 
ÉPOCA. DEBERÍA 
HABER NACIDO 

50 AÑOS ANTES”

—¿Cómo te condicionó en tu vida ar-
tística ser hijo de Juanito Valderrama y 
Dolores Abril? 
Cosa complicada, porque te preguntas, 
¿cómo sería yo, como artista, si no fuera 
el hijo de esa pareja tan gloriosa? Pues, 
seguramente, otro distinto. Cantaría 
otros géneros más acordes con mi tiem-
po de vida, no sé, tendría un concepto 
distinto de la vida. Ser hijo de quién soy 
me ha condicionado en todo, para bien y 
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para mal, aunque yo creo que para bien. 
Yo he vivido en una época en la que los 
artistas eran héroes. Si hoy le dices a un 
artista moderno que se tire 600 kilóme-
tros en la carretera en un coche humilde, 
sin dormir, dar dos funciones en un día en 
el teatro,  al día siguiente otros 500 kiló-
metros para ir a otro lugar…te dirían: tú 
estás loco, yo no soy capaz de hacer eso. 
Y eso era así, y ahí el que era bueno, era 
bueno de verdad, y no digo que ahora no 
los haya. Pero en aquellos tiempos el que 
subía a un escenario era un fenómeno. 

“MI PADRE ERA UN 
CREADOR. LUEGO 

ESTÁN LOS 
INTÉRPRETES”

—Tu padre era un artista muy singular, 
cantaor flamenco, y coplista indefinible.
Mi padre era un creador. En todas las 
ramas del arte musical hay buenos in-
térpretes y luego están los creadores, del 
que otros viven. El flamenco ha tenido 
muchísimos grandes intérpretes, creado-
res, muy pocos. Mi padre creó su propio 
flamenco, era un hombre adelantado en 
todos los sentidos y yo creo que es lo más 
cerca que he estado y estaré de un genio.
—¿Cuál fue la mayor enseñanza que te 
transmitió tu padre?
Ser buena persona. Es más importante 
ser bueno que ser el mejor. Mis padres 
eran muy puros, los dos. Y el mundo del 
artisteo tiene muchas luces y sombras, 
pues a ellos la vida esa nunca les manchó. 
Eran personas íntegras, puras, con una 
bondad e inocencia infinita. Esa fue mi 
gran lección, lo demás, el éxito, la fama y 
todo eso es secundario. Y luego, sobre el 
escenario, ser tan sinceros, tan honestos y 
tan auténticos. Eso me enseñaron.
—¿Qué te dijeron tus padres cuando te 
vieron cantar por primera vez en público 
a tus treinta años?
Disfrutaban mucho. Mi primer disco fue 
una revolución, lo que ocurrió es que a los 
dos meses se celebró la primera edición 
de Operación Triunfo, con Bisbal, Busta-
mante, Rosa….y eso nos arrastró a todos. 
Aún así, fui disco de oro en cuestión de se-
manas con La memoria del Agua. Era un 
disco mío, no cantaba canciones de Jua-
nito Valderrama, cantaba las mías, con 
mi estilo y a mi manera, y no tenían nada 
que ver con lo que hacían mis padres. Eso 
fue lo que convenció a mi padre para de-
cir: este va a ser, porque era consciente 
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de que había elegido mi camino. Me 
dijo, vas a ser grande, ahora eres un 
caballo sin freno, pero ya correrás.
—¿De cuál de tus obras te sientes 
más orgulloso?
Bueno hay canciones que creo no es-
tán mal. No descarto ninguna de mis 
obras.
—¿Cuáles han sido tus referentes 
en la música?
En la actualidad yo soy muy se-
guidor de Mayte Martín. Pero hay 
muchos grandes artistas flamencos 
que me han influido. Y también Se-
rrat o Sabina, y otros más rockeros. 

“NO ESTOY 
ENCUADRADO EN 
NINGÚN GÉNERO 
Y ESO ES MALO 

PARA UN ARTISTA”

—¿En qué género te encuadrarías?
Yo no estoy definido en ningún géne-
ro. Hago muchas cosas, y eso es malo 
para un artista, lo tienes más fácil si 
haces una sola. Si haces muchas co-
sas, lógico, es más difícil clasificarse, 
ponerte una etiqueta no me viene 
bien. 
—¿Y el cante flamenco, el ritmo 
más auténtico y nuestro, por qué no 
acaba de ser universal?
Porque el flamenco no vende, es ín-
timo y personal. Si hubiera sido un 
género internacional no se notaría su 
pulso verdadero. El flamenco es den-
so e intenso y la gente necesita ritmos 
para divertirse, y el flamenco no lo es.
—Estás de gira ahora junto a Sole 
Jiménez, de Presuntos Implicados, 
con el espectáculo “Algo contigo”. 
De boleros va la cosa.
Somos dos mundos distintos, pero 
cuando cantamos dos la magia se 
da o no se da. Yo he cantado con 
mucha gente, pero nunca he senti-
do algo igual. Ella viene del pop y yo 
del flamenco y nos hemos juntados y 
ha surgido algo nuevo. Cuando can-
tamos juntos pasan cosas, yo le tiro 
y ella me sigue, y eso no es fácil, que 
dos artistas se complementen así, sin 
haber cantado nunca juntos.  
—¿Qué es lo que más te gusta ha-
cer en la vida?  
Cosas muy simples, pescar, por 
ejemplo y sobre todo, salir por ahí, 
por esos mundos junto a mi mujer, 
Rosa...   Ω
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ASIMPEA, CUESTIÓN DE ESTILO
¿QUÉ IMPORTANCIA TIENE LA IMAGEN A LA HORA DE MOSTRAR EN PÚBLICO NUESTRAS CUALIDA-
DES? ¿DA LO MISMO IR DE CUALQUIER MANERA PEINADO-A, LUCIR UN VESTIDO CUALQUIERA O 

DESPLEGAR UN DISCURSO DE AQUELLA MANERA?

Asimpea, la luminosa asocia-
ción intermunicipal de muje-
res empresarias de Pozuelo 
de Alarcón y la zona noroes-
te de Madrid, vuelve a la car-
ga con sus charlas de forma-
ción. Y esta semana el asunto 
ha sido el estilo. Alba Canta-
lejo, divulgadora, estilista 
y maquilladora de profesión 
se encargó de desplegar en 
la sala noble del Impar de 
Pozuelo sus conocimientos 
sobre la importancia de la 
imagen y el estilo a la hora 
de causar impresión a quie-
nes va dirigido el mensaje.
Asunto importante el del estilo, y deli-
cado, porque el que actúa debe decidir 
su puesta en escena a la hora de pre-
sentarse ante el público al que quie-
re convencer con su oferta, y en esa 
apuesta uno se lo juega todo, y ahí resi-
de la gracia del riesgo.
Pues si del concepto del estilo vamos, 

sobre el estilo me explayo. Por ejem-
plo, el pellizco, ese misterioso aguijón 
que solo se encarna en algunos elegi-
dos. Cuestión de estilo, que no lo posee 
quien quiere, sino quien puede, vaya 
desmelenado, peinado a raya o con el 
pelo engominado. El estilo, ese aire es-
pecial no se estudia ni se hereda, te en-
vuelve como una fragancia de lavandas 
frescas en una tarde de lluvia y sol con 
el arco iris reinando en el cielo como 
un padrino acariciando con temple el 
lomo de un gato. 
Frank Sinatra no era solo un cantante 
al uso, Franky era La Voz, él era puto 
estilo. Como El Camarón llorando con 
su garganta de agua brava por bulerías, 
o la mirada felina de puñal de plata de 
Ava Gardner en sus primeros planos 
humeantes y turbios de tablaos y se-
cuencias de cine invencibles. Cuestión 
de estilo., que ya no se estila, y como ya 
dejé escrito, cosa que no se enseña ni se 
hereda, aunque precise su cultivo.
ual que una gota de perfume cala y 
desprende su aroma de forma distinta 
en cada piel. Esa manera singular, tan 
mágica, de una mujer apartándose de 

la frente su melena, o el paseíllo impo-
sible de Rafael de Paula arrastrando 
con su embrujado donaire en el ruedo 
sus rodillas de cristal. O el mismo Zi-
dane, ese Nureyev con botas de oro re-
ventando con su disparo de ensueño a 
la red aquél balón perdido en la noche 
eterna de Glasgow, y cayó el mundo 
rendido a sus pies.
Ay, el estilo, ahora llega Alba Cantalejo 
a dictar su lección de estilo a las piz-
piretas chicas de Asimpea con toda su 
buena voluntad.
Hay que estar en torero hasta cagando, 
como decía Rafael el Gallo, pero bien-
venidos sean los encuentros de Asim-
pea. Que soplen con el viento las pala-
bras y las riegue el vino y las sonrisas de 
las muchachas. Y que latan con fuerza 
los deseos de esos besos que pasan de 
largo, limpios de polvo y paja, huérfa-
nos de carmín, que se los lleva el vien-
to del sur que nunca espera. Así que 
viva Asimpea y su comunión de dulces 
mujeres plenas de entusiasmo con sus 
pestañas de azabache y sus sonrisas de 
niñas empapadas del misterioso rocío 
de las selvas negras.   Ω

Por Germán Pose
@germanin10
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20 ANIVERSARIO DEL TEATRO MIRA
LA CULTURA COMO LEGADO Y FUTURO EN POZUELO DE ALARCÓN

Por Micaela Malaussena

El Teatro MIRA de Pozuelo de Alarcón con-
memoró su 20 aniversario con una gala co-
rrecta. Desde su inauguración el 15 de oc-
tubre de 2004, con la Orquesta Nacional 
de España y el pianista Joaquín Achúcarro, 
este teatro ha sido testigo de innumerables 
eventos que han enriquecido la vida cultu-
ral de sus habitantes y visitantes. Hoy, dos 
décadas después, el MIRA sigue siendo un 
referente gracias a la dedicación y visión 
del Ayuntamiento y su comunidad artística.

La alcaldesa reivindica la universalidad de la cultura
En la gala de aniversario, la alcaldesa Paloma Tejero se di-
rigió al público con un emotivo discurso que encapsuló la 
esencia de lo que el Teatro MIRA ha significado para Po-
zuelo. "Las artes no nos uniforman. Las artes nos unen. Nos 
unen en la belleza y en la verdad. Por mucho que algunos 
busquen en la cultura división y enfrentamiento, la cultura 
no tiene ideología, no tiene dueño. La cultura se siente, se 
ama y se cuida", subrayó la regidora. Estas palabras resona-
ron en una noche que celebró la diversidad y el poder inclu-
sivo de las expresiones artísticas.
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Tejero también reconoció la labor de todos aquellos que han 
contribuido al éxito del teatro durante estos 20 años: "Esta 
noche es una celebración de todo lo que merece la pena. Y, 
si me lo permiten, una invitación a que disfrutemos la vida, 
la única obra de teatro que no permite ensayos". La primera 
edil concluyó su intervención anticipando un futuro prome-
tedor: "Empiezan nuestros felices años 20".

Una gala que brilló con grandes talentos
La celebración fue un despliegue de talento y creatividad. 
La gala, conducida por los actores Carlos Hipólito y Ma-
nuela Paso, contó con actuaciones de renombrados artistas 
como el coreógrafo Antonio Najarro, el grupo cómico Ylla-
na y el ilusionista Jorge Blass. 
Nueva temporada: Una oferta cultural de primer nivel
En homenaje a sus 20 años de historia, el Teatro MIRA pre-
sentó una programación ambiciosa y diversa, pensada para 
cautivar a todos los públicos. La temporada, que abarca de 
octubre a enero, incluye espectáculos de figuras de renom-
bre como José Sacristán en “La Colección”, Aitana Sánchez 
Gijón con “La Madre” y Javier Cámara en “Vania x Vania”. 

La música también tendrá su protagonismo con conciertos 
como el de Andrés Suárez y la banda Billy Boom Band.
No faltarán citas para los amantes de la danza, con la pre-
sentación de “Romance Sonámbulo” de Antonio Najarro y 
la obra premiada “Loop” de Aracaladanza. Además, la com-
pañía de danza de la GöteborgsOperans Danskompany de 
Suecia se presentará en el Festival de Otoño, poniendo un 
toque internacional a la programación.

Cine, música y propuestas familiares
La oferta cultural no estaría completa sin el cine, que con-
vertirá el Teatro MIRA en una sala para disfrutar de pelí-
culas aclamadas como “Oppenheimer”, “Cerrar los ojos” y 
“Wonka”. Para el público familiar, obras como el musical “La 
Bella durmiente” y espectáculos navideños como “Rudolph 
y otros pequeños cuentos de Navidad” traerán magia y ale-
gría a las fechas festivas.

Un legado que mira al futuro
Este aniversario no solo celebra el pasado, sino que también 
abre la puerta a un futuro brillante. Las palabras de la al-
caldesa y la calidad de la programación son un testimonio 
del compromiso de Pozuelo con la cultura. Como bien se-
ñaló Paloma Tejero, el MIRA es un lugar donde “la cultura 
se siente, se ama y se cuida”, y los próximos años prometen 
mantener viva esa tradición.   Ω
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“VAMOS AL MUNDIAL 
A DAR LA CARA, 
NO NOS VAMOS 
A ACHANTAR”

“VAMOS AL MUNDIAL 
A DAR LA CARA, 
NO NOS VAMOS 
A ACHANTAR”
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POZUELO DE ALARCÓN CUENTA CON DOS GRANDES ESTRELLAS DEL RUGBY FEMENINO, 
MARÍA DEL CASTILLO Y LÍA PIÑEIRO. AMBAS SON INTERNACIONALES CON LA SELECCIÓN 
ESPAÑOLA Y HAN SIDO CONVOCADAS PARA EL CAMPEONATO DEL MUNDO QUE SE CELE-

BRARÁ EL PRÓXIMO AÑO EN INGLATERRA.

—¿Cuándo empieza vuestra afición por el rugby?
Lía: Soy de Málaga  y empecé a estudiar cuando vine a Madrid a 
estudiar. Descubrí el rugby a los 18 años y me atrapó, pues eso.
María: Yo empecé a jugar con 17 porque iba al Instituto Gerar-
do Diego, de Pozuelo,y con las clases de Educación Física nos 
subían la nota si entrenábamos  con las chicas del rugby y ahí 
me quedé.
—¿Qué os sedujo del rugby que no tuviera otro deporte?
M: Yo venía del baloncesto pero estaba un poco decepcionada 
por el deporte, perdí las ganas de seguir jugando. Cuando llegué 
al rugby me encontré con una comunidad muy fuerte, con gran-
des valores en cuanto a trabajo en equipo y unas compañeras 
espectaculares, y  me entregué a ellas.

—¿A qué nivel de sufrimiento llegasteis?
L: Todo el proceso fue muy duro. Pasamos más de un mes fue-
ra de casa, contando con el torneo previo de Sudáfrica,  tres se-
manas en Dubai con un calor extremo, no puedes salir, sufres 
mucho entrenando, pero cuando llegó el final tuvimos nuestro 
consuelo y recompensa.
—¿Cuál fue la prueba más dura?
M: En Dubai competimos contra las islas Fidji, Holanda y Ma-
dagascar. Las más duras eran las de Fidji, porque son muy gran-
des y físicas y practican un rugby muy caótico. Y luego estaba 
Holanda. Pero, les ganamos 22-0, y a  Fidji, 8-10. Y ya estamos 
en el Mundial.

“VAMOS AL MUNDIAL A DARLO 
TODO, SIN COMPLEJOS”

—¿Y qué os espera allí?
M: Pues en nuestro grupo están Nueva Zelanda, Irlanda y Ja-
pón. Y ya veremos lo que pasa.
—Sois de Pozuelo, jugadoras amateurs, ¿cuál es vuestra sen-
sación al enfrentaros con estas selecciones tan poderosas?
L: Lo que hay que hacer es tratarlas de igual a nosotras., sin 
complejos. Analizamos cómo juegan y preparamos nuestra es-
trategia. Vamos a por todas, pero sí es verdad que a este tipo de 
rivales los vemos como muy alejados de nuestro nivel. Nueva 
Zelanda, por ejemplo es muy poderosa y lejos de como estamos 
nosotras ahora mismo.
—¿Qué esperáis que va a ocurrir en este próximo Mundial?
M: Siendo realistas no te digo que vayamos a ganar el Mundial 

“EL RUGBY ES LA CULTURA 
DEL ESFUERZO Y EL SACRIFICIO”

—¿Qué ha significado para vosotras formaros en el Olímpico 
de Pozuelo?
L: La cultura del esfuerzo, el sacrificio y el espíritu de grupo. En 
otros clubes no existe este sentimiento tan especial, no solo es 
el deporte, aquí cada una de nosotras aporta algo y eso te hace 
crecer como persona.
—Habéis sido convocadas por la Selección Española de rugby 
para jugar el próximo Mundial. El torneo de preselección del 
Mundial fue en Dubai y sacasteis la nota. ¿Cómo fue esa ex-
periencia?
M: Fue una experiencia bastante dura, pero al final logramos los 
tres objetivos que nos habíamos propuesto. Sufrimos pero me-
reció la pena.

Por Germán Pose
@germanin10
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“EL ÉXITO DEL FÚTBOL FEMENINO NOS FAVORECE”
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porque en España el rugby no está desarrollado al nivel que tie-
nen los países a los que nos vamos a enfrentar. Lo que sí tenemos 
es la oportunidad de dejar constancia del rugby que podemos 
dar. Nosotras hemos ido creciendo y mejorando en estos últi-
mos años y les vamos a plantar cara a todos nuestros rivales. Y 
sobre todo es que cuando acabe el partido sintamos que lo he-
mos dado todo, todo lo que tenemos, pase lo que pase. 
—¿A qué os dedicáis fuera del deporte?
M: Yo estudio ingeniería mecánica.
L: Yo estudio comunicación audiovisual y estoy haciendo un 
Máster de gestión de eventos deportivos y trabajo como comu-
nity manager de una empresa.
M: De todas maneras mi prioridad, ahora, es no dejar el rugby, 
y me concentro casi al cien por cien a ello, con entrenamientos, 
concentraciones y partidos, claro. 
—¿Qué apoyo económico tenéis?
L: En la ´selección nos pagan dietas y a través de una serie de 
becas. 
—¿Qué os aporta el rugby que no lo haría otro deporte?
M: El rugby es la cultura del esfuerzo y el sacrificio. Saber levan-
tarse después de una derrota, a partirte literalmente la cara por 
el equipo y a mí me ha enseñado muchas cosas. Sacar la mayor 
fuerza interior sin miedo.

—¿El progresivo auge de deportes femeninos, como el fútbol, 
creéis que favorece al resto de deportes practicados por mu-
jeres?
M: Sí, creo que toda visibilidad es buena y cuando se empieza 
a hablar del deporte femenino, no solamente está el fútbol, la 
gente entiende que hay otros deportes femeninos igual de apa-
sionantes y competitivos.
—¿Qué cualidades son esenciales para ser una buena juga-
dora de rugby?
M: Lo bueno de este deporte es que es completamente inclu-
sivo. Necesitas todo y nada a la vez. Ganas y descubrir lo que 
eres capaz de dar. Y mucho sentimiento de equipo, generosidad 
y empatía.
L: Yo diría lo mismo, y no tener miedo a nada y ser agresiva.
—¿Es el rugby un deporte violento como parece?
M: No es violento, es agresivo. Cuando entras en contacto con 
una rival aguantará de pie la más fuerte, eso está claro. Por eso 
hay que estar fuerte y bien preparada. Pero en el rugby no se 
hace nada con maldad, pero hay que ser muy fuerte. 
—¿A que aspiráis después de vuestro paso por el rugby?
M: No sé, yo jugaré hasta que me deje de gustar, mi objetivo es 
llegar al máximo nivel .
L: Yo jugaré hasta que me aguante el cuerpo y la cabeza. Y luego ya se 
verá, seremos delegadas, entrenadoras, profesoras o yo que sé.   Ω
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